

TEMAS DESTACADOS:

[Edictos y Avisos de ley](#)

[Versión PDF](#)

[Reactivación del Valle](#)

GÁNATE UN PORTÁTIL

■ Un aporte a la mitigación del cambio climático

Se revitaliza el “Corazón de Pance”



CALI

Domingo 31 de Enero, 2021

Cali y el Valle del Cauca cuentan con un importante pulmón verde que las autoridades ambientales se han propuesto fortalecer dentro de sus políticas de preservación ambiental y sobre todo como una forma de mitigar el cambio climático en la región.

Se trata del Ecoparque Río Pance, un espacio muy tradicional para los caleños y turistas que desde la época de la colonia se ha convertido en un sitio de recreación, de contemplación y de compartir con la naturaleza.

Este espacio ambiental que limita con el Parque Natural Farallones de Cali y recorre un importante tramo antes de desembocar en el río Jamundí, es una pieza importante en la lucha contra el cambio climático, por lo que las autoridades ambientales y la misma comunidad han iniciado una campaña para su recuperación.

Gánate un portátil y un par de audífonos
para que en tus últimos años de cole
¡la des toda!
¡Participa aquí!

Y para ello se desarrolla el proyecto “Corazón de Pance” que busca reducir la pérdida de hábitats naturales y biodiversidad, y velar por la conservación, el restablecimiento y el uso sostenible del ecosistema de Pance.

La idea es unir 1.405 hectáreas del Distrito Regional de Manejo Integrado, 164 hectáreas del Ecoparque río Pance, 82 hectáreas de los predios de la Gobernación y adquirir 71 hectáreas a privados para conformar “Corazón de Pance”.

Precisamente, estos últimos son cuatro predios que pertenecen a personas tanto naturales como privadas, y su compra permitiría conectar el Distrito Regional de Manejo Integrado de Pance con las demás zonas que pertenecen al municipio y al departamento, con el fin de generar una gran zona de protección de Pance que frene la minería, la urbanización y los asentamientos irregulares.

El director de la CVC Marco Antonio Suárez Gutiérrez dijo que “la idea es invertir alrededor de \$53 mil millones de nuestros recursos, comprometiendo vigencias futuras de las vigencias 2021, 2022 y 2023. La idea es entregarle un nuevo pulmón a la ciudad de Cali con senderos ecológicos, torres para el avistamiento de aves y recuperaciones”.

Por su parte, el alcalde de Cali Jorge Iván Ospina indicó que “los recursos aprobados hoy son dos mil millones de pesos para el diseño de la propuesta y el resto se orientará a la adquisición predial y de las estructuras livianas que llevará el parque. Va a tener una vocación de bajo impacto, es decir, para caminar, contemplar, para el encuentro ciudadano y la pedagogía ambiental, pero no será un balneario. Hemos hecho un acuerdo indisoluble y muy estrecho entre la Gobernación, la Alcaldía y la CVC para entregar como legado proyectos de orden ambiental”.

Pance ha sido un territorio ancestral, cuna de pueblos indígenas como los Lilíes y los Pance, pero que después de décadas de minería y colonización -que se profundizaron en el siglo XX- ha tenido afectaciones que se juntan con los efectos del turismo y las nuevas urbanizaciones.

Para la Alcaldía, el objetivo es preservar su biodiversidad, teniendo en cuenta que el 75% de “Corazón de Pance” es suelo de recarga prioritaria del acuífero.

Los retos

La Alcaldía de Cali ha través del Dagma ha definido una serie de objetivos de lo que será Corazón Pance. Estos son:

Adecuar el “Corazón de Pance” bajo principios de restauración ecológica, contemplación paisajística, protección de biodiversidad y recreación pasiva de naturaleza.

Coordinar acciones con diversos actores, para la reconciliación ambiental, social y cultural con el río Pance, contribuyendo a un ambiente sano para la caleñidad y el mundo.

Proporcionar un lugar para la reconciliación de los valores naturales, culturales y sociales del río Pance, combinando de manera eficiente la gobernabilidad y la gobernanza, para la recreación, la educación y el esparcimiento de los visitantes.

Según manifestó el director de la CVC Marco Antonio Suárez “Corazón de Pance es un proyecto de contemplación ambiental, avistamiento, enriquecimiento de la fauna, la flora, corredores ambientales”,

El funcionario destacó que este proyecto se complementa con otro denominado “Pance Mágico”, que tiene en cuenta el componente recreativo que ya tiene y busca mejorar puentes, senderos, ayuda a organizar mejor los restaurantes, instalación de biosaludables.

Suárez enfatizó que la idea es “dejar a Pance uno A para los vallecaucanos de aquí a futuro”.

Avances

Durante este primer semestre del 2021 se avanzará en el desarrollo de los diseños arquitectónicos y paisajísticos de “Corazón Pance”.

Dentro de esas actividades la CVC y el Dagma acaban de entregar varias obras en la zona del corregimiento.

Una de ellas es la entrada paisajística y ambiental al ecoparque, mientras que las otras tienen que ver con cerramientos, control de aguas lluvias, baños, espacios para capacitación, siembra de árboles y plantas ornamentales.

Otra obra es el corredor ambiental urbano Aguas del Sur – El Embudo, donde se hicieron tres construcciones para baños, centro de capacitación y planificación y almacén de insumos y herramientas.

Durante la entrega de este moderno espacio ambiental se sembraron árboles y plantas ornamentales en más de 800 metros cuadrados.

También se entregó la recuperación ambiental y paisajística del sector de El Banco, se hizo una recuperación hidráulica para evitar inundaciones.

Así mismo se hizo una conectividad con la construcción de puentes.

En el humedal Cañasgordas se hizo un cerramiento con tubería galvanizada, andenes y construcción de un sistema de aguas lluvias.

En estas obras se invirtieron cerca de \$1.800 millones, que impactan 3.500 metros cuadrados en el corredor, y por lo menos 2.900 metros cuadrados en el humedal Cañasgordas.

En los próximos meses se continuará con los diseños paisajístico, arquitectónico, estructural, hidráulico, sanitario y eléctrico del proyecto.

Para este 2021 se trabajará en los procesos contractuales de restauración, obras y adecuaciones, así como la restauración ecológica, ejecución de obras y adecuaciones y se avanzará en la implementación de la estrategia de gobernanza ambiental y de comunicaciones, como también en la operación y mantenimiento del parque ambiental.



0 Comments

Sort by

Add a comment...

[Facebook Comments Plugin](#)